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得人的生命得人的生命得人的生命得人的生命    

时间: 30 minutes 

 

【【【【引言引言引言引言】】】】    

 

当人遇见神的时候会发生甚么？不论你是不是一个基督徒，你可否在你脑海中思考，如果今天神站

在你的面前，你会如何？ 

 

新约圣经的头四本书叫做福音书，由四个不同的人写的。福音就是好消息，这几本书记载的就是有

关耶稣基督的好消息，或是耶稣生平的事迹，尤其是集中在他公开服事到他死而复活的这三年。路 

路加福音第一到三章，说的是耶稣降生前一直到他降生的事。而第四章则是他受魔鬼试探后，开始

公开的服事，有教导，医病赶鬼的事工。第五章开始，他开始乎召第一批门徒，这几个门徒是在海

边遇到的。我们一同来看看这些门徒遇见了耶稣时发生了甚么其妙的事，改变他们的一生，或许他

们的 

 

我在这段经文看见了三个彼得对耶稣的回应。 

 

一一一一、、、、    信心的一网信心的一网信心的一网信心的一网    

 

路加福音 5:1 耶稣站在革尼撒勒湖边，众人拥挤他，要听上帝的道。 2 他见有两只船靠在湖边，

打鱼的人却离开船，洗网去了。 3 有一只船是西门的，耶稣就上去，请他把船撑开，稍微离岸，

就坐下，在船上教导众人。 4 他讲完了，对西门说：“把船开到水深的地方下网打鱼。” 5 西门说：

“老师，我们整夜劳累，并没有打着什么。但依从你的话，我就下网。”6 他们下了网，圈住许多

鱼，网险些裂开， 7 就招手叫另一只船上的同伴来帮助。他们就来，把鱼装满了两只船，船甚至

要沉下去。    

 

一开始，耶稣上了彼得的船，原因是很多人要听他的教导，多到他被推挤，没有办法好好教导的地

步，第一节说，要听上帝的道。所以我们知道，耶稣的教导大有权柄，人们知道这是神的话，所以

他们才争先恐后，不愿意放过一句神的话。这时候，耶稣看见有两艘船，打渔的人去洗网，一般洗

网是在打完鱼以后才去，所以我们知道，他们已经结束了他们的工作。耶稣要他们先离开岸边，然

后开始教导人，等他讲完了，他对西门说：“把船开到水深的地方下网打鱼。”如果你是西门你会怎
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么说，你大概会说，老师，我们的网是晚上用的，鱼白天可能会看得到网。另外，现在是不可能网

到鱼的时候，打鱼打了整夜，都没有。彼得是打鱼的专家。可是整个晚上都打不到鱼。业余的，和

职业的不同，但职业的都没办法。两只船都停止捕鱼，真的没鱼。我们钓鱼，是享受过程，彼得他

们是职业，看的是结果，能不能糊口。他的第一个回应，是相信，但是也有一点不信，否则他不会

说，整夜劳累，打不着甚么，意思是说，我不觉得会打到鱼，但是我尊敬你是老师，我愿意听你的

话，我想，他当时的信心是小的。可是即使是信心小，他还是有。 

 

专业的，最容易骄傲，但是彼得听了耶稣的教训，知道这是个有权柄的人，所以他愿意顺从。信心

的第一步就是谦卑在神面前，即使自己还不完全明白。如果彼得的答案是怎么可能，从现实来看这

不可能，那他就没有办法看见神的丰盛。但当他们下了这信心的一网，就发生了一件他们一辈子都

忘不了的事。打到许多鱼，这些网都要裂开，满了两只船，船都快沉了。 

 

相信我们这里也有不少专业人士，因为我们的知识和经验，我们很容易被限制住。一个财经专家很

难想像在经济不景气的时候神会建立教会。但是即使你信心小，愿意顺服神话语的人就能看见奇迹。

你今天听到了这个故事，你愿不愿意试试看，或许你像彼得一样，死马当活马医，你的人生好像有

乌云遮日，看不见阳光，充满谎言、或者好像死了一样。耶稣说，他是光、是真理、是生命，若不

藉着祂，没有人能到父那里去。你愿不愿意试着接受？或者你会向彼得一样，亲眼看见神迹，你的

生命也因此而改变。 

 

二二二二、、、、    认罪就成长认罪就成长认罪就成长认罪就成长    

8 西门．彼得看见，就俯伏在耶稣膝前，：“主啊，离开我，我是个罪人。” 9 他和一切跟他一起的

人对打到了这一网的鱼都很惊讶。 10 他的伙伴西庇太的儿子雅各、约翰，也是这样。    

 

彼得第一个回应是尊重耶稣是老师，试试看。可是当他亲眼见到神迹的时候，他俯伏在地，他知道

这个人不一样。请注意，一开始西门对耶稣的称呼是“老师”。现在却变成“主啊”。从前后文来看，

这里的主不是一种尊称而已，而是他知道耶稣代表的是神。在当时彼得应该还不真的知道耶稣就是

神，但是他已经清楚知道耶稣是神的代言人。而且把耶稣放到很高的地位，所以他会俯伏在耶稣膝

前，说：“主啊，离开我，我是个罪人。”当你亲眼见到一个神迹的时候，你会如何？可能有两种反

应。一种是，给我更多的神迹，让我更幸福。一种是，我不配这样的神迹，我是不洁净的人。在圣

经里，敬畏神的人常常是第二种。  

当以赛亚遇见神的时候，他头一个反应是 ：“祸哉！我灭亡了！因为我是嘴唇不洁的人，住在嘴唇不

洁的民中，又因我亲眼看见大君王－万军之耶和华。”（赛六 5）。保罗第一次面见神的时候，他就仆倒
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在地。使徒行传 9:3 扫罗在途中，将到大马士革的时候，忽然有一道光从天上下来，四面照射着他， 4 他就仆倒在

地，听见有声音对他说：“扫罗！扫罗！你为什么迫害我？” 5 他说：“主啊！你是谁？”主说：“我就是你所迫害的耶

稣。  

 

当人开始更认识神的时候，常常会被神打败了。有一次一个朋友8年了都不信主，我们仍然向她传

福音，有一次他自己读以赛亚书，说自己被神打败了。意思是，被神所降伏了。当彼得明白站在他

前面的，不是一般人，就做出了第二个回应，他认识到自己不配，是个罪人。人不配来到神的面前，

人在神面前会觉得自己的渺小。彼得来到神的面前来不是因为他配得，而是他知道他不配，但他也

知道他需要耶稣的恩典。有罪的人没有办法和圣洁的神同在一处，但是当彼得明白这一点的时候，

反而是灵命成长的时候。也就是他向上的时候。记得我告诉过你们，要往上，先向下。当彼得清楚

知道自己是罪人的时候，才是他能够被耶稣赦罪的开始。彼得的第二个回应，合乎耶稣的心意，耶

稣给他一个更大的应许，彼得从今天起，要得人了。得鱼不容易，但是得人更难。谈恋爱为甚么这

么有趣，因为你没有办法左右对方的思想，这种不确定性让人着迷。但所谓江山易改、本性难移，

古人用江山来比喻人的本性很难改变。这是对的，可是耶稣告诉彼得说，他要开始得人了。意思是，

你刚刚信我，就能够满载而归，现在你跟从我，你要看见更大的神迹，神要藉着你将福音传给更多

的人、 

 

三三三三、、、、    传你的生命传你的生命传你的生命传你的生命 

耶稣对西门说：“不要怕！从今以后，你要得人了。” 11 他们把两只船靠了岸，就撇下所有的，跟

从了耶稣。    

 

彼得的第三个回应，“就撇下所有的，跟从了耶稣。”连船都不管了。他们放下的，是家庭，是职业，

是收入，是自己目前拥有的一切。这里代表他们的决心。耶稣的教导，加上耶稣行的神迹，足够他

们相信耶稣话语的真实性，足够他们放下一切，跟着耶稣流浪。在接下来的三年里，他们更明白耶

稣是谁，当他们更明白后，他们连死都不怕。 

 

如果今天彼得来到我们中间证道，我相信他一定能够让人信服。因为他并没有留下甚么给自己。他

只要告诉我们，他现在一无所有，只有耶稣，许多人一定会被他感动，因为“人的故事最动人。”

彼得传福音，是用他的生命，他的生命，不只是他的成功，也包括他的失败，都记在圣经上。 他

是一个把握时机的人，也是一个果敢的人。或许你可以说他很冲动，但他的冲动是建立在耶稣身上，

他在祂身上看见了神。 所以他能不怕，跟随耶稣。当他遇见耶稣的时候，他害怕，因为他不配。
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但是他却能相信耶稣的应许，相信神在他生命中的计划。所以他将来可以成为教会的领袖之一。 

    

你是否心中也有恐惧？你知道耶稣是一个你不能忽视的人。但是你又害怕，你怕自己不配这个恩典，

你也怕要跟随耶稣你会失去太多。说真的，我的心中也有许多恐惧，我的爸爸曾经很反对我去神学

院，在他病重的时候，如果我打电话给他，为他祷告，他会挂我的电话。你很难想像他有一天会改

变。这两个星期，他的血压忽高忽低，最高到达 220，送医院。我很担心，最近常打电话给他。 

 

他说他在医院碰到一个基督徒，向他传福音。他告诉这个人儿子是牧师，所以他没说甚么。可是我

爸爸竟然问我珠海的教会在哪里？这真的不可思议。昨天他又说，如果身体好点，他想要去教会看

看。从前我为他祷告，他会在你祷告的时候说东说西，可是上一次我为他祷告，他却耐心的听完。

所以让我们不要害怕放下，神能够给你最好的。 

 

从彼得身上我们可以学到，要得人的生命，你要成为有得人的生命的生命。 

    

【【【【结论结论结论结论】】】】    

 

彼得遇见了耶稣，他做出了三个回应： 

第一个回应：他放下自己的专业和经验，相信耶稣的带领。虽然信心小，但已经足够他看见神迹。 

第二个回应：他在耶稣前认罪，知道自己不配。他向下，耶稣就让他往上。耶稣给他更大的应许，

不要怕，他会得人如得鱼。 

第三个回应：当他听见耶稣的应许，他紧紧的抓住，放下一切，跟随耶稣。他的生命从此不再一样，

成为一个祝福人的生命。 

 

你愿不愿意和彼得一样，有一个丰盛的生命，影响人的生命。你愿不愿意让你的生命成为扩音机，

影响你周围的生命？ 

 

我们一起来祷告。 

 


